

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

REDACCION Y ADMINISTRACION

TELEFONO 4.463 Fuentes, 4. APARTADO 637

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea. Reclamos, 1,50—Segunda plana, precios convencionales.

SUSCRIPCIÓN

Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 10. Número suelto, CINCO céntimos.

LA TRAGEDIA EUROPEA

Declaración del Partido Socialista francés

A LOS SOCIALISTAS
A LOS OBREROS

Fiel a la disciplina de unión que la Nación se ha impuesto ante el enemigo, el Grupo socialista del Parlamento no ha querido dar matiz con una palabra al acuerdo deliberado de todos los franceses. Se ha abstenido de toda declaración. Se ha confundido en la adhesión común a la voz de orden formulada por el Gobierno responsable. Pero los socialistas que están en el combate, que sufren sobre los caminos o vigilan en la húmeda trinchera; los obreros que en las fábricas o en los talleres prosiguen su trabajo asalariado para la defensa de la Patria; los militantes que se consagran a proteger a las mujeres, a los niños, a los parados contra la miseria y la inquietud, esperando todos de su Partido reunido la palabra de esperanza y de certidumbre que se les da.

A todos gritamos: ¡Confianza!
Cinco meses de guerra, cinco meses de terribles pruebas no han quebrantado nuestra fe.
Hoy, como en el 4 de agosto, después de la publicación de los documentos diplomáticos, que aclaran los hechos, tenemos la certeza de que defendemos nuestro país, brutalmente atacado.
Hoy, como en el 4 de agosto, tenemos firme en nuestro corazón la convicción de que luchamos, siguiendo las más nobles tradiciones de Francia, por el derecho y la libertad.

Hoy, como en el 4 de agosto, tenemos la conciencia de que sostenemos contra el imperialismo más brutal, contra el militarismo más salvaje, una guerra de liberación.
Hoy, como en el 4 de agosto, tenemos la certeza de que ganamos para nuestra causa a los socialistas de todos los países, la Internacional entera, que no puede tener otro ideal que la federación de pueblos libres.

Aun al otro lado del Rin, entre aquellos que en los tiempos pasados lucharon al mismo tiempo que nosotros contra las fuerzas de imperialismo y de guerra, los hay que empiezan—precursores socialistas, esperemos así de una República alemana—a dudar y a ver. Han podido percatarse de cómo sus Gobiernos comprendían los derechos de los pueblos neutrales y el respeto a los Tratados. Han podido comprobar, contra las mentiras de los sabios, en la desgraciada Bélgica o en nuestros departamentos invadidos, las atrocidades organizadas por sus jefes militares. Y algunos se preguntan ya con ansiedad si, aun frente al extranjero, la unidad de Alemania y su lugar en el mundo han de confundirse con la dominación de los hidalgos y la ambición de los Hohenzollern. Liebknecht, heroico, ha protestado. Pero sabemos que hay allí más de un corazón confiado. Y en el momento mismo en que nosotros tenemos el honor de defender a la vez nuestra independencia de Nación y nuestra causa socialista, ellos se preguntan, quizá si por una formidable desviación, la guerra no habrá tenido por objeto supremo dominar su esfuerzo de emancipación!

Tranquila el alma, proseguimos el nuestro. ¡Ah! Ciertamente, no ignoramos las temibles dificultades que tenemos que vencer. Ya bajo la capa de la unión sagrada de todo el pueblo, ya por una apelación a las viejas polémicas, astutas y tenaces, fuerzas antipolares quisieran arrebatar a la República el beneficio de su victoria. Reaparecen prejuicios y hábitos perversos, poniendo en peligro el impulso del pueblo contra el enemigo. Las necesarias restricciones llevadas a la crítica militar llegan a limitar a veces los derechos de la crítica útil. Las familias de los movilizados y de los parados son a veces víctimas de la inconsciente lucha de clases. Y en las administraciones de la guerra, el capitalismo corruptor o la burocracia indolente intentan volver a introducir sus vicios. Nosotros venceremos estas dificultades. Ya los camaradas que en la hora del peligro hemos enviado como delegados al Gobierno de la Defensa nacio-

nal han manifestado en sus consejos el espíritu de revolución y de audacia que anima a nuestro Partido. Han hecho todo lo posible por levantar, por organizar las fuerzas del país en una gran guerra, popular y metódica al mismo tiempo, en la que debe hallar la victoria una vez más.

El Parlamento, expresión de la soberanía nacional, depositario de los derechos del pueblo; el Parlamento, que examina y comprueba, debe ayudar en adelante al Gobierno en esta tarea inmensa. Debe ayudarle a completar y a perfeccionar el material formidable de que tiene necesidad la Nación armada. Estimulará las energías. Reanimará el valor. Heredero de las grandes Asambleas revolucionarias, dará a la lucha presente toda su potencia popular, toda su virtud de emancipación.

Indudablemente, la lucha es penosa. Digamos la verdad: puede ser larga. Es la más terrible guerra de usura. La guerra no nos dejará.

Socialistas: sabemos por qué porvenir estamos luchando.

Luchamos porque la independencia y la unidad francesas no sean ya jamás puestas en litigio. Luchamos porque las provincias anexionadas hace cuarenta y cuatro años, contra su voluntad, retornen libremente a su Patria de elección. Luchamos porque el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos sea reconocido esta vez a todos. Luchamos porque se agrupen y se federen. Luchamos porque el imperialismo prusiano, porque todos los imperialismos, cesen de estorbar su libre desenvolvimiento.

Socialistas: Luchamos también porque esta guerra atroz sea la última. Luchamos, como hemos venido luchando juntos años ha, porque la paz, no la paz falsa de los armamentos, sino la dulce paz de los pueblos libres, reine sobre Europa y sobre el mundo. Luchamos, en fin, porque los proletarios, que son precisamente quienes soportan las cargas pesadas de los armamentos, respiren y prosigan su esfuerzo de emancipación. Luchamos porque en la paz surja, al fin, la justicia y porque nuestros hijos no teman ya el regreso ofensivo de la barbarie.

He aquí por lo que luchan los socialistas. He aquí por lo que están en la punta del combate, como decía el viejo Homero. Y he aquí por lo que, con unanimidad de corazón, están más que nadie resueltos a la victoria.

El Grupo socialista en el Parlamento:

Albert Poulain, Aldy, Aubriot, Aurid, Barabant, Barthe, Beauce, Bernard, Betouille, Blanc (A.), Bon, Bouisson, Bouvier, Bras, Brenier, Bretin, Briquet, Brizon, Brunet, Buisset, Cabrol, Cachin, Cadenat, Cadot, Camelle, Clausat, Constans, Deguise, Dejeante, Doisy, Dubled, Dumoulin, Durre, Emile Dumas, Fournment, Giray, Goniaux, Goude, Hubert Rouger, Ingheles, Jobert, Lafont, La Porte (De), Lauche, Laurent, Laval, Lebey, Lecointe, Lefebvre, Leveseur, Lissac, Locquin, Longuet, Manus, Mauger, Mayéras, Mélin, Mistral, Morin, Nadi, Navarre, Nectoux, Parvy, Philbois, Poincet, Pouzet, Pressemane, Ellen Prévot, Raffin-Dugens, Rebolu, Ringuiser, Roblin, Rognon, Rozier, Sabin, Salembier, Sixte-Quenin, Thivrier, Valette, Vallière, Varenne, Verber, Vigne, Voilin, Voilot, Walter.

La Comisión administrativa permanente:
Albert Thomas, Brake, Bræmer, Camélinat, Compéret-Morel, Dubreuilh, Duces de la Haille, Grandvallet, Grossier, Gustave Hervé, Pédrón, Poissont, Renaudel, Roland, Roldes, Vaillant, Uhry.

No han podido firmar, por tener

Obreros:

LEED Y PROPAGAD

“El Socialista,”

que permanecer en sus circunscripciones invadidas, é imposibilitados de venir a París, los miembros del Parlamento: Basly, Delory, Gresquiére, Lamendin, Rageboom, Sorriaux.
Los miembros de la C. A. P.: Beuchard, Dormoy, Gibaró, Heliés et Maillet, movilizados.

EN CUARTA PLANA
Documentos para la Historia.

APUNTES

Va faltando gente que quiera seguir la «cañera» de cura, a pesar de lo mal que está todo y lo fácil y sustancioso que es vivir a costa del presupuesto de culto y clero.

Véase la noticia que publica un diario:

«El excelentísimo é ilustrísimo señor obispo de Madrid-Alcalá ha dirigido a los curas párrocos, rectores de iglesias y de oratorios públicos de la diócesis una circular invitándoles a que mañana, 27, ó el 1 del próximo enero, mientras la celebración de la misa que crean más conveniente, hagan una colecta entre los fieles, con objeto de recaudar fondos para la obra de Fomento de vocaciones eclesiásticas en favor de los seminaristas pobres, explicando previamente la importancia grande de ayudar al fomento de las vocaciones sacerdotales.»

Pero no haya cuidado que España ande escasa de curas, porque si faltaran hijos de ella que quisieran aspirar a la tonsura, los traeríamos del extranjero.

Todo menos llegar a la desaparición de los elementos de embrutecimiento nacional.

Y, además, si faltasen párrocos, ¿no sería poner en un aprieto a los obispos. Porque se encontrarían con el rebaño disminuido ó tendrían que trabajar.

Y no hay derecho para eso.

El consabido diario militar y militarista sigue mostrándose encantado con que los artículos de la ley de Jurisdicciones hayan pasado al Código militar.

La cuestión es impedir que nadie rechiste ni encuentre mal lo que puedan hacer aquellos que visten uniforme y llevan espada.

Que éstos injurien a los demás ciudadanos—como cierto fiscal, a quien tuvimos la pena de oír injuriar a un diputado de la Nación, elegido por 40.000 votos, a pesar del Gobierno, lo que ya es algo respetable—; que ellos injurien, va bien; pero que nadie haga públicas sus opiniones sobre nada que les incumba.

Lo uno es patriótico y lo otro no. Lo malo es que a fuerza de abusar de la fuerza y de la simrazón, la gente va teniendo ya sus dudas.

Nadie cree ya que el patriotismo y la caballeridad sean patrimonio exclusivo de un grupo de individuos determinados.

Hay muchos ciudadanos que pueden ser tan buenos patriotas como cualquiera otro, con la ventaja de ser contribuyentes nada más.

UNA REBELION EN MANILA

MANILA.—Puede considerarse fracasado por completo el intento de rebelión.

Por consecuencia de esto han sido encarcelados ocho individuos, acusados de haber tomado parte en el movimiento como cabecillas.

LOS GRANDES ROBOS

El de la Fundación Amboage

EL FERROL.—Los periódicos siguen publicando sensacionales artículos relativos a los grandes robos cometidos en la Fundación Amboage.

Ahora se lanzan acusaciones contra cierta persona que acusó a la última Junta de la Fundación.

La opinión espera conocer nombres de otras significadas personas que se dicen comprometidas.

Carta de la Argentina

Para los que piensan emigrar

Creo oportuno é interesante informar desde las columnas de EL SOCIALISTA a todos los obreros españoles sobre la actual situación de esta República, con el objeto de evitar desilusiones y engaños a aquellos compañeros que piensen venir a estas Repúblicas creyendo mejorar su situación, sugestionados por las propagandas criminales de agentes del Gobierno y de algunas Compañías de tierras y de navegación, los cuales agentes llevan su propaganda por todos los pueblos de España, pintando con los más bellos colores la riqueza y bienestar de estos países, brindando altos salarios y contratos ventajosos. Esta propaganda es más activa ahora, en vísperas de las próximas cosechas argentinas.

La labor de la Prensa.

Hace mucho tiempo que la opinión, en general, tiene puesta su esperanza suprema en estas cosechas. Todos los años ocurre lo mismo; pero ¡cuál es nuestro asombro y desilusión cuando creyendo desear la miseria se presenta más aterradora que antes! Porque aquí, como en todos los países del mundo, hay «dos naciones»: la de los pobres y la de los ricos. En esta lucha de clases la burguesía, amparada por los Gobiernos y por la Prensa, hace una solapada campaña para favorecer la emigración y a los obreros, cuando en realidad esta campaña va en contra de la clase obrera.

La Prensa, en general, se ocupa en encomiar la cosecha y los grandes beneficios que ha de reportar a los obreros que hoy se encuentran sin trabajo. Y estas informaciones, fundadas muchas veces en la mentira, en vez de servir de consuelo a los obreros, lo que hace se empeoran la triste situación de los muchos miles que desde hace mucho tiempo nos encontramos en la mayor miseria, porque esas informaciones aumentan el número, y al aumentar el número en los lugares del trabajo, esto es, al aumentar la oferta hacen disminuir la demanda, justificando de este modo los míseros salarios que se pagan en plena cosecha a los obreros. Y he aquí por qué resulta que la Prensa, muchas veces, sirve de instrumento a la explotación del hambre y de la miseria.

No crean, queridos compañeros, que la causa de esta situación estriba sólo en la guerra. Antes, mucho antes de la maldita guerra, había muchos miles de obreros a quienes la falta de trabajo obligaba a pedir «limosna». Al estallar la guerra en Europa, y con la llamada de los reservistas, los diarios puestos al servicio de la burguesía aparecen empapados en lágrimas, lamentándose desesperadamente porque, según ellos, la cosecha quedaría perdida en el campo por falta de brazos. Echan de menos «las cien mil golondrinas» que todos los años vienen de Europa en busca de la cosecha y que este año, debido a la conflagración, no vendrían.

La tremenda crisis de la Argentina.

Lástima grande que las lágrimas vertidas por estos diarios no sean pagadas como se merecen, porque los que pagan la emigración, sabiendo de antemano que hay número suficiente de desocupados y sabiendo los estragos que ocasiona dicha emigración, merecen algo más que el puñado de pesos que cobran por sus trabajos. Del suicidio, del robo, de la prostitución y del hambre de que son víctimas los emigrados no se ocupan dichos diarios. Quieren hacer ver que la Argentina es un país floreciente y rico, sabiendo que este país atraviesa hace bastante tiempo una crisis tremenda que han querido ocultar; pero que ya es de todo punto imposible. La prosperidad y riqueza de la Argentina es más ficticia que real. Lo que ha pasado es lo siguiente: Los Bancos particulares, ayudados por el Banco nacional, han derrochado el crédito a manos llenas. Los acaparadores, los comerciantes, las grandes Compañías de explotación han abusado de esos créditos. Los han in-

vertido, en su mayoría, en la adquisición de terrenos, no para ponerlos en cultivo ni para la edificación, sino para lanzarlos a la venta y por especulación. Se presenta la guerra en Europa; entra el pánico en los Bancos, retiran ó restringen sus créditos, y entonces aparece en toda su desnudez la verdadera situación del país. Pobre, sin industria, ni comercio, ni agricultura propios, todo prestado por los capitalistas extranjeros sobre las bases del fraude y de la usura, del engaño y explotación.

He caminado por estas Repúblicas, y como yo muchos, errantes y vagabundos, en busca de trabajo, con la «linarya» a las espaldas y sin poderlo encontrar. He recorrido las pampas argentinas y todos los centros de trabajo de esta República y parte del Brasil y Uruguay, y he tenido ocasión de ver y presenciar hechos y cosas que me han llevado al convencimiento de que estos países deben ser abandonados por los emigrantes si no quieren perecer por el hambre, la miseria y la desesperación.

Los emigrantes afortunados.

En esos mis penosos y peligrosos viajes he encontrado en mi camino otra clase de emigrantes, de esos que van en busca de la fortuna. Los que pertenecen a esta clase tienen otra táctica muy diferente. Viajan en lujosos y cómodos automóviles y en trenes especiales y rápidos de ciudad en ciudad. Conferencian con las autoridades, que son los mayores capitalistas; asisten a fiestas y banquetes, y a su paso todo es bueno y abundante. El clamor de los sin pan no llega a sus oídos; por eso sus informaciones son pintorescas, alegres, novelescas y faltas de realidad, como las de Blasco Ibáñez y otros.

No hay que fiarse de esas informaciones, de esas propagandas subvencionadas por la burguesía. Antes de salir, emigrados, consultad con compañeros experimentados, con aquellos que la práctica nos ha enseñado los enga-

ños de la emigración, y desprecia los consejos de esos agentes inicuos que quieren «hacer la América» embarcando la gente sencilla é ignorante. Y cuando os digan que hace falta mucha gente para la cosecha y os lean periódicos argentinos que confirman sus dichos, contestadles que es mentira, que hay un exceso de miles de desocupados que se bastan y sobran para levantar las cosechas, no seguras aun, y que el aumento de brazos sobre los existentes sólo servirá para rebajar los salarios a un precio ínfimo.

Decidles más: decidles que el diario «La Nación» ha llegado ya al extremo de «escribir de «la mala emigración» y ha lanzado la idea de seleccionarla, idea rebatida por «El Diario Español».

Y todo esto, ¿sabéis por qué? Porque unos cuantos miles de hombres empujados por el hambre han tenido que vivir de la caridad oficial, mientras otros se han cortado el cuello antes que sufrir tal afrenta.

Hay mucho más; pero por hoy basta.

Al hacer estas observaciones creó cumplir un deber.

Juan ANGELES DE CERCAL
Rosario 2-12-914.

DE MÉJICO

WASHINGTON.—Se anuncia la formación de un nuevo Ministerio mejicano, compuesto de varios elementos, incluso villistas y zapatistas.

Indulto probable

En uno de los primeros Consejos será examinado el expediente de indulto de un reo de muerte de Segovia, favorablemente informado por el Supremo por haberse comprobado el estado de demencia del condenado.

Probablemente la resolución será favorable al indulto.

Los alemanes en Bélgica

La segunda parte del sexto informe de la Comisión investigadora belga sobre los atropellos de los alemanes en Bélgica comprende las proclamas de los jefes de los ejércitos invasores durante los meses de septiembre y octubre.

El día 8 de septiembre fué fijado en Grivegnée el siguiente aviso del comandante del castillo de Bruyères:

1.º El 6 de septiembre de 1914, hasta las cuatro de la tarde, todas las armas, municiones, explosivos, piezas de pirotécnica que estén aún en posesión de los ciudadanos serán enviadas al castillo de Bruyères. «Aquel que no lo hiciere será condenado a la pena capital. Será fusilado en el mismo lugar», a menos que pueda probar que no tiene culpa.

2.º Todos los habitantes de las casas ocupadas en las localidades de Beyne, Heusay, Grivegnée, Bois-de-Breux y Fleron deberán recogerse en sus casas al toque de queda (actualmente a las siete de la tarde, hora alemana). Las casas previamente designadas estarán encendidas más tiempo en tanto que haya alguien en pie; las puertas de entrada se cerrarán. Todo aquel que no se conforme a estas prescripciones se expondrá a penas severas. «Toda resistencia contra estas órdenes tendrá por consecuencia la muerte».

3.º El comandante no deberá encontrar dificultad alguna en sus visitas domiciliarias. Se ruega que se enseñen sin intimación todas las habitaciones de la casa. Todo aquel que se opusiere será severamente castigado.

4.º A partir de las nueve de la mañana del 7 de septiembre permitirá la ocupación de las viviendas de Beyne, Heusay, Grivegnée y Bois-de-Breux por las personas que las ocupaban anteriormente, en tanto que ninguna prohibición formal de frecuentar esos lugares haya sido pronunciada contra los habitantes.

5.º Para tener la certeza de que no se abusará de esos permisos, los burgomaestres de Beyne, Heusay y Grivegnée deberán redactar inmediatamente listas de personalidades, que serán co-

ténidas, por turnos de veinticuatro horas, en rehenes en el fuerte de Fleron, el 6 de septiembre de 1914 por la primera vez, desde las seis de la tarde hasta el mediodía del 7 de septiembre. «La vida de esos rehenes dependerá de la conducta de los habitantes de esos pueblos».

Durante la noche queda rigurosamente prohibido el hacer señales luminosas cualesquiera. La circulación de velocípedos sólo será autorizada desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde (hora alemana).

6.º Designaré, aparte de las listas que me sean sometidas, las personalidades que desde el mediodía de un día al mediodía del otro han quedar como rehenes. Si el relevo no tiene lugar en el tiempo fijado, el rehén permanecerá otras veinticuatro horas en la fortaleza. «Después de esas últimas veinticuatro horas el rehén incurrirá en una pena de muerte si el relevo no se lleva a efecto».

7.º Como rehenes se cuentan, en «primera línea, los sacerdotes, los burgomaestres y otros miembros de la «Administración».

8.º Exijo que todos los civiles que circulen en mi circunscripción, principalmente los de las localidades de Beyne, Heusay, Fleron, Bois-de-Breux y Grivegnée demuestren sus deferencias a los oficiales alemanes quitándose el sombrero ó saludando militarmente. En caso de duda, deberán saludar a todo militar alemán. «Aquel que no lo hiciere deberá saber que los militares alemanes se hacen respetar por todos los medios».

9.º Es permitida a los militares alemanes el examinar los vehículos, paquetes, etc., de todos los habitantes de los alrededores. «Toda resistencia a ello será severamente castigada».

10. Todo aquel que tenga conocimiento que cantidades superiores a cien litros de petróleo, bencina, benzol y otros líquidos análogos se encuentran en un sitio determinado de los pueblos precitados, y que de ello no ha notificado al comandante militar de la plaza, y del que no tiene duda alguna

LA GUERRA

sobre el sitio y la cantidad, «incurrirán en pena de muerte».

11. Aquel que no obedezca inmediatamente al mandato «levantad los brazos» se hace culpable de pena de muerte.

12. La entrada al castillo de Bruyères, lo mismo que a las alamedas del parque, «está prohibida, bajo pena de muerte».

13. Durante el día la entrada al castillo de Bruyères se permitirá sólo por la puerta NO. 1, donde está la guardia, y a aquellas personas que se hallen provistas de pases de entrada.

14. Todos aquellos que por la comunicación de noticias cuya naturaleza «perjudiquen la moral de las tropas alemanas».

15. Con tal que por las disposiciones propias dichas los habitantes de la región de la fortaleza III B. son amenazados de penas severas si ellos infringen estas disposiciones en una forma cualquiera.

16. Las demandas de entrega de ganado por una cantidad determinada se hacen diariamente, de diez a doce de la mañana y de dos a tres de la tarde.

17. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

18. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

19. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

20. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

21. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

22. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

23. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

24. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

25. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

26. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

27. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

28. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

29. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

30. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

31. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

32. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

33. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

34. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

35. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

36. Aquellos que bajo el amparo de la insignia de la Convención suiza perjudiquen o traten de perjudicar al ejército alemán.

hecho de las tropas enemigas operando en Bélgica «una horda de bárbaros y una partida de incendiarios».

Los informes que la Comisión ha tenido el honor de dirigiros hasta aquí, señor ministro, se refieren especialmente a hechos de que las villas de Aerschot y de Lovaina y pueblos de las provincias de Amberes y de Brabant han sido teatro.

El presidente, Cooreman.—Los secretarios, Ernest de Bunsyck Orts.—El vicepresidente, Comte Goblet d'Alviella.

Los sentenciados de Benagalbón

CONTRA LA PENA DE MUERTE Una carta.

Hemos recibido una carta, firmada por D. Francisco F. Telo, de Madrid, en la que nos comunica que tiene recogidos algunos centenares de firmas de obreros y comerciantes, los cuales piden al Gobierno el indulto de los condenados por los sucesos de Benagalbón, y serán presentadas en seguida al Sr. Dato.

Felicitemos a nuestro comunicante por esa iniciativa, inspirada en sentimientos de justicia.

El Porvenir, Sociedad obrera. CHILCHES.—Hace varios días que enviamos al presidente del Consejo una comunicación pidiendo no sean ejecutados los condenados por los sucesos ocurridos en Benagalbón.

La instancia estaba redactada según la fórmula que indicó el Comité nacional del Partido.—Por la Directiva: Francisco Tejada, secretario; José López, presidente.

Luz a la oscuridad, Centro Obrero. FUENTE DEL ARCO.—Este Centro, en reunión verificada el día 25 del actual, acordó manifestar al presidente del Consejo de Ministros su más enérgica protesta contra la pena de muerte, castigo que sólo persiste en España, pidiendo a la vez que no sean llevados al patíbulo los condenados por los sucesos de Benagalbón, entre otras varias razones porque los culpables fueron los culpables, principalmente, de todo lo allí acaecido.—Por el Comité del Centro: Joaquín Viñas Paz, secretario; Juan Domínguez, presidente.

Los organizadores de Adamuz. ADAMUZ.—Con esta fecha hemos remitido al presidente del Consejo una comunicación pidiendo no sean ejecutados los condenados por los sucesos de Benagalbón.—Por la Agrupación Socialista: Luis Molina, secretario; Francisco Romera, presidente.—Por la Cooperativa Obrera: Antonio Cuadrado, secretario; Pedro Toledano, presidente.—Por la Sociedad de Agricultores: Alfonso Toledano, secretario; Francisco Romera, presidente.

Las organizaciones de Frailes. FRAILES.—Los que suscriben la presente solicitud, cada uno en nombre de los Grupos y Centros que representan, ruegan al director de EL SOCIALISTA haga públicas estas humanitarias peticiones para que, desde las columnas del periódico que dirige, las haga llegar al presidente del Consejo de Ministros, al que suplicamos conceda el indulto de los tres desgraciados sentenciados a muerte por los sucesos políticos de Benagalbón, que son en los actuales momentos los más necesitados de consuelo en este desgraciado suelo español.

Aplicáse el castigo para todos los culpables que dan lugar a que estos desgraciados hechos ocurran, y concédase el perdón a los que, impulsados por las injusticias, se encuentran en trance tan apurado.

¡Viva el progreso universal! ¡Abajo la pena de muerte!

Frailes 24 de diciembre de 1914.—Por el Centro Socialista, Gabino Gallego.—Por el Comité republicano, Manuel Álvarez.—Por la Conjunción republicano-socialista, Antonio Rodríguez.—Por el Centro espiritista, Antonio Castillo y Antonio Anguita.—Por la Orden de la Estrella de Oriente, Juan Cuenca y Esperanza Castro.—Por la Unión Mental y Apostolado Espiritista, Pedro Romero y Amor Cano.—Por la Dirección Mentalista, José López y José Peña.—Por el Círculo Liberal, Rafael Garrido, José Garrido y Gabriel Vilches (concejales).—Por el Comité Reformista, Antonio Castro.

Agrupación Socialista. LA PEDRIZA.—El día 24 del actual enviamos al presidente del Consejo de Ministros la solicitud encaminada a que no se aplique la última pena a los condenados por los sucesos de Benagalbón.

Hemos adoptado la fórmula indicada por el Comité nacional de nuestro Partido.—Por el Comité: Manuel Mesa, secretario; Antonio Arzoz, presidente.

Sociedad de Agricultores. SEDELLA.—Esta Sociedad ha re-

mitido al presidente del Consejo de Ministros el telegrama siguiente:

«Excmo. Sr.: La Sociedad de Agricultores de Sedella (Málaga) pide respetuosamente el indulto de los condenados por los sucesos de Benagalbón, por considerarlo de justicia y humanidad. Al mismo tiempo protestamos que siga subsistente en España la pena de muerte.—José Abolagio, secretario; Francisco Peña, presidente.»

Las organizaciones de Benavente. BENAVENTE.—La instancia elevada al presidente del Consejo dice así:

«Los firmantes, en representación de la clase obrera organizada, se dirigen a V. E. para que interceda poniendo toda su influencia con objeto de que los tres condenados por los sucesos de Benagalbón, ocurridos con motivo de las últimas elecciones a diputados a Cortes, no lleguen a ser ejecutados.—Por la Agrupación Socialista: Mariano Malumbres, secretario; Epifanio Rodríguez, presidente.—Por la Juventud Socialista: Luis Fernández, secretario; Eulogio Muñoz, presidente.—Por la Sociedad obrera de resistencia: Casiano Ossorio, secretario.—Por el Centro Obrero: Mariano Malumbres, presidente.—Por la Sociedad de Confiteros: Valeriano Calvo, secretario; José Cid, presidente.—Por la Sociedad de Albañiles: Sotero Estévez, secretario; Manuel Santos, presidente.»

Ayuntamiento y Agrupación Socialista. AVILA.—A instancias del concejal republicano Francisco Sanz Marasuela acordó el Ayuntamiento de esta capital, por unanimidad, solicitar del presidente del Consejo de Ministros el indulto de los sentenciados por los sucesos de Benagalbón.

En igual sentido telegrafió la Agrupación Socialista, en nombre de todos los obreros asociados.—L. A.

Federación nacional de Dependientes de Comercio. MADRID.—El Comité central de esta Federación ha dirigido al jefe del Gobierno el escrito siguiente:

«Excmo. Sr.: Como presidente y secretario de esta colectividad nacional, integrada por 54 organizaciones y 4.770 individuos, los abajo firmantes se dirigen a V. E. para unir su voz a la del resto del proletariado nacional en suplica de que no sean ejecutados los sentenciados de Benagalbón, pues consideramos a esos delincuentes víctimas y no reos de un delito, del que son culpables los que pusieron la fuerza pública en defensa de sus atropellos inicuos contra el derecho.

Suplicamos también a V. E. presente a las Cortes un proyecto de ley aboliendo la pena de muerte, por considerarla más injusto y cobarde el crimen colectivo, frío y premeditado dictado por el Código que el individual, que aquél pretende corregir.

Madrid 25 de diciembre de 1914.—Andrés Martínez, secretario.—Luis L. Santamarina, presidente.»

Un loco suicida

CASTELLON.—Dicen de Adraneta que ha puesto fin a su vida, seccionándose el cuello con una navaja barba, Manuel Domenechs, que desde hace tiempo tenía perturbadas sus facultades mentales.

INCENDIO DE UNA BARRACA

Dos niños muertos

ALICANTE.—En el camino del pueblo de Bigastro, sitio denominado El Reguerón, se incendió una barraca donde dormían un niño de cinco años y otro de quince, éste criado de los padres del primero.

Ambos niños perecieron abrasados. También se quemaron dos vacas, dos cerdos y una burra.

LEED en cuarta plana el interesante anuncio GRAN BAZAR.

La política

SUMARIO

La «Gaceta» publicó ayer una real orden disponiendo que termine en 31 del corriente el servicio de vapores entre Bilbao y Falmouth, que viene prestando la Compañía valenciana de Vapores corpes de África, y que se había establecido para tres meses.

Esta Compañía solicitó que si el Gobierno estimaba necesaria la continuación del referido servicio se estableciera, con una permanencia no inferior a un año, y quedara reducido a dos viajes a la semana, en vez de tres, con la correspondiente rebaja en la subvención.

El ministro de Fomento ha contestado con la citada disposición.

En el Congreso se reunió ayer tarde la Comisión que entiende en el proyecto de admisiones temporales y acordó abrir una información escrita hasta el 15 de enero.

El ministro de Hacienda sometió en breve a la firma de D. Alfonso un decreto prorrogando en las mismas condiciones de plazo e interés los descuentos treinta y tantos millones de obligaciones del Tesoro que vencen a fin de este mes.

Los diputados por Huesca señores Moya y Aura Boronat visitaron ayer a Ugarte para pedirle les dijera la fecha en que se han de inaugurar las obras de los grandes riegos.

El ministro aseguró que la inauguración se verificará el 7 del próximo enero y probablemente en Tardienta.

En el expreso de Andalucía salió anoche para Cádiz el ministro de Fomento, acompañado de los ingenieros jefes de puertos y del Centro de servicios de obras hidráulicas, y del jefe del personal, con objeto de inspeccionar la muralla del Sur, destruida por los temporales, y de intervenir en el establecimiento de la zona franca en aquel puerto, que comenzará a funcionar desde 1 de enero.

Ugarte irá luego a Algeciras para inspeccionar las obras del puerto.

Con el mismo objeto visitará después el puerto de Ceuta, y al regreso se detendrá en Málaga, para inaugurar el pantano de El Chorro.

EL DIA POLITICO

El jefe del Gobierno aprovechó la festividad del día para ocultarse a los eternos solicitantes de cargos públicos, que no le dejan ni a sol ni a sombra desde hace varios días. Tampoco recibió a los periodistas. Estos hubieron de conformarse para su diaria información con lo que Quejana manifestó. Nada.

Pero la festividad del día no evitó que los Centros políticos se vieran concurridos, predominando en todas las conversaciones la preocupación general: la provisión de altos cargos. Y eso que en el asunto se ha hecho ya la luz necesaria para que se conozca su solución.

El «Diario Universal» de anoche decía lo que sigue:

«El día 2 de enero jurarán los nuevos ministros de Gracia y Justicia e Instrucción pública, que serán los señores Burgos y conde de Esteban Collantes. Los decretos no se firmarán antes por la única razón de que los Sres. Dato y Bugallal desean hacer todos los nombramientos de personal de los nuevos presupuestos.

Se firmará también la siguiente combinación de alto personal: Se jubilará al ministro del Tribunal de Cuentas, Sr. Gamundi; en su lugar será nombrado el marqués de Cabriñana, fiscal de dicho alto Tribunal. Para la fiscalía será nombrado D. Pedro Seoane, director de Propiedades, y para la Dirección de Propiedades el diputado Sr. Argüelles.

En la combinación de gobernadores entrará algún diputado de la mayoría, que dejará un acta vacante.

Se nombrará director de Bellas Artes al diputado Sr. Poggio.

Es probable que se firme asimismo el nombramiento de un senador vitalicio, en sustitución del general Montes Sierra, fallecido. Por cierto que el agraciado no será ningún amigo del Sr. Cierva, como algunos elementos de la mayoría hubieran deseado.»

No se firmarán los decretos antes por la única razón de que los actuales ministros desean hacer los nombramientos de personal; traducido esto al lenguaje vulgar, quiere decir que Dato y Bugallal no quieren desaprovechar la ocasión que se les presenta para favorecer y bien colocar a sus amigos respectivos.

Con la senaduría vacante no será agraciado ningún amigo de Cierva.

Esto tiene también una explicación. Cierva no está satisfecho de la conducta del Gobierno. Este comprendió que había ido más lejos de lo que su conveniencia le autorizaba y la impopularidad del siniestro político le aconsejaba en su protección.

Por otra parte, ya ha conseguido el él lo que esperaba: que se declarase un ministerial más. Y como ya no le necesita y es para el Gobierno un estorbo, procura cortar las amarras que le unían a Cierva.

El golpe de gracia será este de la senaduría vitalicia.

Como se supondrá, a este proceder no es extraño el conde de Romanones, cuya «viveza» política le aconseja no alcance influencia en el partido conservador otro que no sea el actual jefe del Gobierno, con quien está de acuerdo para «eso» que aquí conocemos por turno pacífico de los partidos.

Ha sido tanta la habilidad del conde, que ha conseguido invalidar altas influencias—las más altas para un Gobierno—que querían imponer una aproximación entre los «idóneos» y los conservadores de la otra banda.

Por «El Socialista».

Suscripción permanente.

Table with columns: DONATIVOS, Suma anterior, and Papeles. Lists names and amounts for subscriptions.

Suma total hasta hoy... 43.515,13

LA GUERRA

En Occidente

De Londres dicen que personas que acaban de llegar de Bélgica por la vía de Holanda han dicho que los alemanes, alarmados por el avance de los aliados a través de la Flandes occidental, están haciendo grandes preparativos de resistencia en toda Bélgica.

Además reciben diariamente refuerzos.

Por Aix-la-Chapelle pasan miles y miles de soldados, que descansan un momento en dicha estación y luego prosiguen su viaje al Oeste.

Varios de estos regimientos de refuerzo han llegado ya a Gante y Brujas. Las guarniciones alemanas de estas ciudades belgas les hicieron un gran recibimiento.

Los oficiales y soldados de esos Cuervos contaban que venían de Polonia, de batirse con los rusos.

Afirmaban que el frío en esa región es aun más temible que los rusos.

Las nuevas líneas defensivas de los alemanes en Bélgica son dos. Una de ellas comienza en Zeebrugge y pasa por Gante. La otra empieza en Amberes.

En la primera de ellas los alemanes han montado centenares de cañones. En la segunda demuestran gran actividad a lo largo de la frontera de Holanda.

Han reformado las trincheras belgas de Amberes.

Entre Eyde y Braschaet han construido otras, revistiéndolas de cemento. Los fuertes y reductos han sido reparados a toda prisa.

Los buques echados a pique por los belgas en el Escalda están ya a flote. Los alemanes los han embargado y se proponen repararlos y venderlos.

El corresponsal en Amsterdam de «The Daily Express» dice que los alemanes intentan hacer de Zeebrugge una estación de aeroplanos.

Estos volarán desde allí hasta la costa de Inglaterra.

Han construido los teutones en Zeebrugge varios «hangares» para aeroplanos.

«L'Humanité» ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión socialista, en el que se dice que los diputados del Partido se han abstenido de toda declaración e intervención parlamentarias para no romper la unión nacional pactada por todos los franceses.

Se expresa con absoluta confianza en el éxito final.

Se afirma que los ministros socialistas han trabajado arduamente en la obra del robustecimiento de la defensa contra los invasores.

De París dicen que los alemanes han comenzado otra vez a bombardear la ciudad fronteriza de Pont-au-Mousson.

Con éste, dicha población sufre el bombardeo número 47.

Es ya un montón de ruinas.

Los obuses alemanes han caído en el cementerio, destruyendo las sepulturas y desenterrando los cadáveres.

Dice el primer comunicado oficial francés de ayer:

«Sólo hubo un cañoneo poco intenso sobre el frente, entre el mar y el Lys, donde una intensa niebla ha paralizado las operaciones.»

Entre el Lys y el Oise hemos rechazado varios contraataques enemigos en Noulxite, al Oeste de Lens; en la Boiselle, al Nordeste de Albert, y en Lihons, al Oeste de Chaulnes, donde una trinchera cogida al enemigo fué perdida y recuperada tras un violento combate.

Entre el Oise y el Aisne hay que señalar que el día 24 un fuerte ataque alemán ha sido rechazado en Chivy, al Noroeste de Soupir.

En la región de Perthes nuestra artillería ha reducido al silencio a las baterías que bombardeaban las trincheras que recientemente han conquistado nuestras tropas.

Dos fuertes contraataques de los alemanes han sido rechazados en la noche del 24 al 25.

Ayer un nuevo contraataque, particularmente violento sobre un frente de 1.500 metros y con efectivos importantes, ha sufrido un descalabro completo.

Entre la Argona, el Mosa y el Mosela, nada que señalar.

En los altos de Alsacia la jornada ha sido señalada por sensibles progresos entre Cernay, donde hemos alcanzado la orilla de los bosques sobre las colinas, al Oeste de la ciudad.

En el Este alemán

Según las últimas informaciones llegadas de Petrogrado, la nueva formación que han llevado a cabo los rusos les es muy favorable.

Tienen su centro en Polonia y sus flancos en Prusia y Galitzia.

Su centro es muy fuerte. Resisten en él y conservan en las alas su libertad de maniobra.

«The Times» dice que si son ciertos, y como ciertos hay que tenerlos, los despachos oficiales rusos, el gran duque Nicolás debe tener a estas horas en Polonia superioridad numérica sobre Hinsdenburg.

Este se halla al frente de millón y medio de hombres en Polonia.

En el Oeste alemán

Dicen de Petrogrado que los alemanes, que habían forzado el río Bura, al Sur de Sochaczew, han sido rechazados después de sufrir grandes pérdidas.

Todos sus ataques sobre Bolimow han fracasado.

En la región de Inowloz, sobre el Pilica, y más al Sur, los encarnizados combates continúan.

Sobre todo el curso del río Nida y al Sur del Vístula la batalla prosigue en condiciones favorables a los rusos.

También comunican de dicha capital que cinco aeroplanos alemanes arrojaron bombas sobre Sokatchoff, incendiando numerosas casas de madera y destruyendo un mercado.

Una de las bombas cayó en medio de la muchedumbre, matando a ocho personas e hiriendo a 26, en su mayoría mujeres.

El total de las víctimas pasa de un centenar.

En Oriente

Oficialmente comunican de Petrogrado que la ofensiva turca continúa en toda la región de Duth, siendo rechazada con éxito.

En los demás frentes de combate no hay cambio ninguno.

Dicen de Roma que desde la entrada de los serbios en Belgrado se han paralizado las operaciones, que parece motivada por una tregua tónica, que comprende toda la línea de la frontera del Drina y Danubio.

Desde la última derrota sufrida por los austriacos sólo se han registrado pequeñas escaramuzas.

Noticias diversas

Dicen de Tokio que la Prensa se muestra dividida acerca de la oportunidad y ventajas de una intervención japonesa en la guerra europea.

El «Tamato» es partidario de ella.

Dice que por el Transiberiano los japoneses pueden enviar a Rusia medio millón de soldados, que entrarán en campaña al principio de la primavera.

El «Tokio Asahi» dice que los japoneses lo que deben hacer es defender a la India inglesa si fuera amenazada por Turquia.

El «Hochi», órgano del presidente del Consejo, ha publicado un artículo en que afirma que los japoneses no deben pelear por la gloria, sino por sus intereses vitales.

Guerra civil si les conviene, y si no, se abstendrán, por su ejército sólo debe derramar su sangre en interés de la Patria.

Un telegrama de Estrasburgo anuncia que al medio día de anteaer apareció sobre la población un aviator enemigo, que arrojó dos bombas; una cayó sobre un río, y la otra sobre una colina inmediata.

El aviator se mantuvo a una altura de 1.500 a 1.700 metros.

«Le Matin», de París, reproduce un despacho de la Prensa italiana, según el cual un submarino francés, que maniobraba en aguas de Pola, con objeto de lanzar torpedos contra unos acorazados austriacos, hundióse, siendo salvada la tripulación y hecha prisionera de los austriacos.

El embajador del Japón en Washington ha recibido el telegrama, en el que se le comunica la siguiente noticia:

«Rusia ha cedido al Japón la mitad de la isla Sakalia.

A cambio de esta cesión, el Japón facilitará a Rusia artillería gruesa.»

¡Abajo la guerra!

EN LA CASA DEL PUEBLO

El mitin de hoy

Contra la ley de Jurisdicciones.

Esta tarde, a la hora anunciada en la convocatoria, se celebró en la Casa del Pueblo el mitin organizado por la entidad Escuela Nueva...

Recaredo F. de Velasco.

Habló a continuación, representando a la Escuela Nueva, y dijo que como abogado y como español habría de ocuparse del asunto origen del mitin...

Analizó las causas que engendraron, por decirlo así, la famosa ley, que fué hecho de excepción...

Analizando el texto del proyecto de sustitución de la ley, señaló y probó que ese proyecto agrava, si se quiere, la situación...

Mostró el joven orador gran competencia forense en un examen comparativo que de la ley y del nuevo proyecto hizo prolijamente...

Terminó expresando su confianza de que pronto desaparecerá, de una vez y para siempre, esa ley, y sólo registrarán los principios equitativos...

Muchos aplausos de la concurrencia premiaron el discurso de nuestro compañero.

Ramón Lamonedá.

Representando a la Juventud Socialista habló a continuación Ramón Lamonedá, que, como siempre, estuvo claro, sincero y enérgico...

Lucio Martínez Gil.

En nombre de la Casa del Pueblo habló después el compañero citado. Dijo que la ley de Jurisdicciones y el proyecto de sustitución a la misma vulneran la Constitución...

Estudió el llamado delito político, que no es tal delito, sino una contradicción, pues se da el caso de que es delictivo en una República lo que no lo es en una monarquía...

No sólo hay que pedir la derogación de la ley, sino la depuración de la administración pública, y, especialmente, la de la justicia...

genes refirió, y la gran injusticia de su promulgación, pues va contra los que combaten el régimen burgués...

El proyecto del Gobierno es inadmisiblemente, y en nombre de la Casa del Pueblo, dijo que ésta hará grandes trabajos contra la ley en cuestión...

Concluyó su elocuente discurso el compañero Lucio Martínez anunciando que los obreros asociados irán a la vanguardia de este movimiento de protesta...

Hay necesidad de mover los cuarenta mil trabajadores de la Casa del Pueblo de Madrid para evitar que prosperen tales engendros jurídicos...

Mariano García Cortés.

También en representación de la Escuela Nueva, e invitado por esta entidad, tomó parte en el mitin, a continuación, el concejal socialista Mariano García Cortés...

Respondió en nuestro país la creación de la ley de Jurisdicciones al estado anómalo e inexplicable del militarismo en España...

No hay un general que valga más que el mejor político (y todos los políticos son malos), y el mejor de todos puede ser como Canalejas dijo: el general de los cinco cascos...

Los partidos políticos siempre han tratado de halagar al militarismo en España, y la causa de esto es solamente la de tratar de contar con el sable...

A éste, en España, se le excluye de pagar ciertos impuestos, deudas, etcétera, y se le da la facilidad para todo, incluso para viajar...

Como antes indicamos, hemos rechazado el honor de asistir esta mañana a la inauguración oficial...

Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

ción, que es una estafa al país, todo irá a parar a los Códigos vigentes. Refirió casos de enormidad jurídica en la aplicación de dicha ley...

Hizo consideraciones para demostrar que no debemos agradecer concesiones ni limosnas, porque lo que realmente hace falta son hombres que revolucionariamente escriban, hablen y obren, sin temor a cárceles...

Terminó diciendo que ya es hora de que la colectividad española deje de ser un rebaño para convertirse en una masa de hombres conscientes...

CONCLUSION

Después del discurso de García Cortés, el presidente anunció las adhesiones al acto de la Agrupación Femenina Socialista y del compañero Jaime Vera...

EN HONOR DE MESONERO ROMANOS

A las once de la mañana de hoy se ha verificado la inauguración del monumento erigido por el Concejo madrileño a la memoria de D. Ramón Mesonero Romanos...

Aunque por las razones que más abajo exponemos no hemos asistido, sabemos que al acto concurrieron el Ayuntamiento, bajo maza, presidido por el alcalde...

Nada de extraño tiene, por tanto, que en las dos provincias extremeñas, en Sevilla y en Gerona, principalmente, la miseria sea general...

Y mientras esta industria que seguiremos estudiando en sucesivos artículos agoniza, dejando en el mayor desamparo a 15.000 trabajadores...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

ACCION SOCIAL

CRISIS OBRERA

La industria corchotapenera

El Instituto de Reformas Sociales ha publicado interesantes datos acerca de la producción corchotapenera en nuestro país...

Esta industria se desenvuelve, principalmente, en Extremadura (Cáceres y Badajoz), Andalucía (Sevilla y Huelva) y Cataluña (Gerona).

En el resto de las provincias apenas si tiene importancia la industria de que tratamos.

Está calculada la producción de corcho por año de 500.000 a 800.000 quintales métricos; pero dejándola en su término medio, nos dará 650.000, que a razón de 26 pesetas los cien kilogramos...

Los obreros se dividen en dos clases: la primera está formada por los hacheros, rajadores, recogedores, apiladores, etc., y los arrieros; los primeros son unos 6.000 trabajadores...

El segundo grupo de obreros, o sean los dedicados a preparar y elaborar la primera materia para la exportación, se eleva a 3.500 individuos.

En total, la industria corchotapenera invierte 6.530.000 pesetas en salarios durante los meses de junio a marzo...

Nada de extraño tiene, por tanto, que en las dos provincias extremeñas, en Sevilla y en Gerona, principalmente, la miseria sea general...

Y mientras esta industria que seguiremos estudiando en sucesivos artículos agoniza, dejando en el mayor desamparo a 15.000 trabajadores...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

«Renovación». Los compañeros encargados de la venta de «Renovación» deberán liquidar con urgencia, si no quieren ver sus nombres en las listas de morosos que se están preparando...

tud de Villena las organizaciones de las provincias citadas que deseen ser comprendidas en la excursión.

La fecha en que dará comienzo la propaganda es la de 17 de enero próximo, estando nombrados para su labor los compañeros Virginia González y Andrés Saborit.

Los cuestionarios.

En la primera semana del mes de enero deberán ser devueltos, anotados con exactitud, los cuestionarios que la Federación ha enviado a todas las Juventudes. En Asturias, cada sección, aisladamente, llenará el suyo.

Estos cuestionarios se mandarán, en lo sucesivo, cada seis meses.

Organizaciones.

Algunas Juventudes han hecho pedido de Organizaciones generales de la Federación; como se han agotado, antes de mandarlas imprimir, convendría saber el número que cada sección necesita...

Para la propaganda.

La Federación envía, gratis, números de «Renovación», para propagar las ideas entre los jóvenes, a las poblaciones que lo soliciten.

También expide la Federación, al precio de una peseta 500 y dos pesetas millar, Programas del Partido Socialista español, que recomendamos a las organizaciones que propaguen en toda ocasión.

«Carnets» de corresponsales.

Todos los que deseen ser corresponsales literarios o informativos de «Renovación» lo deberán solicitar en forma, enviándonos, por una peseta, un artístico carnet de identidad, en el que irá su fotografía.

También se desean corresponsales administrativos en las poblaciones en donde no existe Juventud Socialista.

Las condiciones las facilita la Federación de Juventudes Socialistas de España, Fuentes, núm. 4, segundo; apartado de Correos núm. 604, Madrid.

Reuniones y convocatorias

EN MADRID

Consejo de Dirección.

Se advierte a los compañeros delegados al Consejo pleno que la reunión de éste correspondiente al día 30 del actual se verificará en el salón terrazas, a la hora de costumbre...

Sociedad de Obreros en Pan Francés.

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria (continuación de la anterior) el martes 29 del actual, a las cuatro y media de la tarde...

Nota importante. Con motivo de tener que efectuar el recorrido de numeración para primero de año, y con objeto de que nadie pueda alegar ignorancia...

Propagando el esperanto. Anoche se verificó en el Círculo Socialista del Sur un mitin de propaganda esperantista...

EN LA CASA DEL PUEBLO

Reuniones para mañana.

Salón grande: A las nueve de la noche, Sociedad de Ebanistas y Similares.

EN PROVINCIAS

Comité del Centro Obrero de Mieres. Un concurso.

Este Comité, en su última reunión, acordó sacar a concurso la plaza de maestro de la escuela...

Velada artística

Esta noche, a las nueve, se verificará en el salón de actos de la Casa del Pueblo de Madrid una velada artística...

- 1.º Sinfonía. 2.º El notable ilusionista y prestimano Electro Maldonado, con un escogido repertorio. 3.º Concierto «Celeste Aída» (romanza)...

La Agrupación Socialista de esta localidad tiene establecida una escuela en su Casa del Pueblo, que si grandes sacrificios costó implantarla...

Prueba de ello son las labores que tuvimos el gusto de admirar el día 25, pues se advierten los progresos realizados por estos pequeños durante los seis meses de funcionamiento...

Chamartín 26 de diciembre de 1914.—D. José Fernández.

Reparto de juguetes

Glencia y Progreso, Escuelas neutras graduadas de Cuatro Caminos.

Con una fiesta simpática, en la que los alumnos de ambos sexos demostraron el aprovechamiento de la enseñanza laicoracional que reciben de sus inteligentes profesores...

Finalmente comenzó la repartición de premios, consistentes en cochecitos para los niños y cestas y muñecas para las niñas...

Piensa deliciosa consagrada a los niños. Cuando éstos se retiraron eran felicitados muy efusivamente alumnos y profesores...

Exposición de humoristas. En los primeros días del mes actual se inauguró la Exposición de humoristas en la Casa Aller (plaza de Santa Ana, 8).

Los organizadores de ella tenían el propósito de haberla clausurado hoy, día 27; pero en vista de que han recibido bastantes peticiones de prórroga...

También hay algunas esculturas de Francisco Asorey y Sebastián Miranda. Los amantes de la cultura artística pasarán un momento visitando dicha Exposición...

ESPECTÁCULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las 10 (función popular, 60.º de abono). Los semidiosos y Los chorros del oro.

PRINCESA.—A las 10 (función extraordinaria, fuera de abono y especial, a precios especiales). La cortija d'Arenya y La garrá.

COMEDIA.—A las 10 (10.º lunes de moda). El tren rápido.

APOLO.—A las 10 (doble). Los sobrinos del capitán Grant (cuatro actos).

COMICO.—A las 10 (sencilla). Los coqueños.—A las 11 (doble). La sobrina del cura (dos actos).

IMPRESA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono, 4.007.

Documentos para la historia

Empezamos hoy a publicar en esta forma algunos documentos interesantes, que deben ser conocidos por todos los que sigan con interés—¿quién no?—este formidable fenómeno social de la guerra europea, documentos que por su larga extensión no hemos podido publicar en otra forma.

Inauguramos esta recopilación con los discursos pronunciados en las Cámaras francesas recientemente por Deschanel y Viviani.

El Parlamento francés en París LA PRIMERA SESION

El día 22 del corriente se reunió por primera vez en sesión el Parlamento francés, después de su regreso a París, alejado ya el peligro alemán.

Comenzó la sesión a las dos de la tarde, y excusado es decir la gran afluencia que hubo. Casi todos los diputados estuvieron presentes, y las tribunas públicas hallábase rebosantes.

Los escaños que ocuparon tres diputados muertos en la guerra estaban cubiertos con crepones negros, en los que resaltaba la cruzada tricolor. En la extrema izquierda de la Cámara los socialistas, como en la sesión del 4 de agosto, habían respetado el escaño en que solía sentarse Jaurés.

El discurso del presidente.

Al levantarse a hablar el presidente de la Cámara, M. Deschanel, un gran silencio se hizo en la sala.

Su alocución fué tan inspirada como la que para lamentar la muerte del gran Jaurés pronunció en la sesión del 4 de agosto.

«Representantes de la Francia!—comenzó—Elevemos el homenaje de nuestras almas a los héroes que desde hace cinco meses ofrecen valientemente sus vidas luchando por la salvación de cuanto sagrado tiene la Humanidad!

«Jamás fué tan grande Francia! Jamás la Humanidad se mostró más alta! Soldados intrépidos, uniendo a su impetuosidad el valor de las largas paciencias; jefes, a la vez prudentes y atrevidos, unidos a sus soldados por mutuo afecto, y cuya serenidad, poricia y espíritu organizador triunfaron en el Marne y luchan en Flandes; santas mujeres que tienen toda ternura para los heridos; madres estoicas; hijos sublimes, mártires de su devoción, y todo este pueblo francés imposable bajo la tempestad, animado de la misma fe; ¿cuándo ni dónde se vió más grandiosa explosión de virtudes?

Parece que en esta hora sublime la Patria ha reunido todas las grandezas de su historia: el entusiasmo de las guerras libertadoras de la Revolución, la modestia de los generales de la primera República y la confianza inquebrantable de Gambetta; el edicto de

Nantes apagando las discordias civiles, y la noche del 4 de agosto borrando desigualdades sociales.

«Ah! Y es que la Francia no defiende sólo su territorio, sus hogares, las tumbas de sus abuelos, los recuerdos sagrados, las obras ideales del arte y de la fe y cuanto su espíritu encierra de justicia y de belleza; ella defiende otra cosa: defiende el respeto a los Tratados (Aplausos), la independencia de Europa y la libertad humana. Se trata de saber si todo el esfuerzo del pensamiento, durante siglos, acabará bajo la esclavitud; se trata de saber si millones de hombres pueden ser obligados a batirse contra su Patria, contra su familia y contra sus hermanos en beneficio de los que les aprisionaron. Se trata de saber si la materia dominará al espíritu y si el mundo será presa de la violencia.

«Pero no! La política tiene también sus leyes inmutables: cada vez que una hegemonía se amenaza a Europa se ha formado una coalición contra ella y ha concluido por reducirla. Ahora es el Imperio alemán, constituido en nombre del principio de las nacionalidades, el que ha violado éste en la Polonia, en Dinamarca y en Alsacia-Lorena.

Y he aquí a Inglaterra que, afrontando la imperiosidad del destino, lucha a nuestro lado con el Canadá, la Australia y las Indias en el drama más espantoso de la Historia por la gloriosa misión civilizadora.

«He aquí el Imperio ruso, vengador de los oprimidos, vencedor predestinado de las ambiciones germánicas, acudiendo a la voz de la heroica Serbia. He ahí Bélgica (los diputados se levantan y entre aclamaciones entusiastas gritan: «Viva Bélgica!»; he ahí Bélgica, santuario del honor (aplausos), ofreciendo al mundo sobre sus ruinas humeantes el ejemplo soberano de la grandeza moral. (Repite las vivas.)

«Ved al Japon reparando las injusticias cometidas con los pueblos del Extremo Oriente; nos envía el feliz presagio de las necesarias reparaciones. (Vivos aplausos.)

«El mundo quiere vivir, en fin. Europa quiere respirar. Los pueblos creen poder disponer libremente de sí mismos. No se sabe lo que sucederá mañana. Pero es seguro—lo atestiguan nuestros muertos—que todos cumpliremos hasta el fin nuestro deber para realizar el pensamiento de nuestra raza: ¡el Derecho antes que la Fuerza! (Grandes aplausos.)

La declaración ministerial.

Después de dedicar sentidos recuerdos M. Deschanel a la memoria de los diputados muertos en campaña, subió a la tribuna el jefe del Gobierno, monsieur Viviani, y leyó la declaración siguiente, que fué aplaudida por toda la Cámara:

«Señores: No es esta la declaración de costumbre en la que un Gobierno se presenta por primera vez a la Cámara expone su política y su pro-

grama. En estos momentos no hay más que una política: la lucha sin cuartel, hasta la liberación definitiva de Europa, garantizada por una paz plenamente victoriosa. Es el grito que salió de todos los pechos en la sesión del 4 de agosto y que realizó la sagrada unión que a través de la Historia será el honor del país. Es el grito que repiten todos los franceses, desaparecidas las diferencias en que se han empeñado con frecuencia nuestros espíritus, y que el enemigo ciego creyó divisiones irremediables. Es el grito que se eleva de las trincheras, donde Francia ha puesto toda su juventud y toda su virilidad.

Este surgimiento, inesperado para Alemania, del sentimiento nacional, ha sobrecogido a Alemania en la borrasca de sus sueños de victoria. El primer día del conflicto ella negaba el derecho, apelaba a la fuerza, menospreciaba la Historia, y para violar la neutralidad de Bélgica é invadir a Francia invocaba únicamente la ley del interés. Ha comprendido después su Gobierno que le faltaba contar con la opinión del mundo, y recientemente ha intentado rehabilitar su actitud, procurando arrojar sobre los aliados la responsabilidad de la guerra. Pero por cima de todas las mentiras, que sólo crean los complacientes la verdad ha destellado.

Todos los documentos publicados por las naciones interesadas, y ayer aun, el sensacional discurso pronunciado en

Roma por uno de los más ilustres representantes de Italia, prueban que nuestros enemigos intentaban desde hace largo tiempo un golpe de fuerza. Uno sólo de estos documentos bastaría, si preciso fuere, para ilustrar al mundo: cuando el Gobierno inglés invitó a todas las naciones á suspender sus preparativos militares y concurrir á una Conferencia en Londres, el 31 de julio de 1914, para emprender negociaciones, Francia y Rusia adhirió a la propuesta. La paz se hubiera salvado aún en esta hora suprema si Alemania hubiese seguido la iniciativa; pero esta nación declaró la guerra á Rusia el día 1 de agosto y hacía inevitable el apelar á las armas. Y si Alemania, diplomáticamente, rompió la paz en su germen, fué porque desde hacía más de cuarenta años perseguía ella incansablemente su objeto, que era el aplastamiento de Francia para llegar al dominio del mundo.

Todas estas revelaciones son aportadas á este Tribunal de la Historia, donde no es posible la corrupción. Y puesto que, á pesar de su apego á la paz, Francia y sus aliados se han visto obligados á sufrir la guerra, la llevarán hasta el fin!

Fiel á la firma que en ella puso en el Tratado del 4 de septiembre último, y en la que ha empeñado su honor, es decir, su vida, Francia, de acuerdo con sus aliados, no depondrá sus armas hasta después de vengar al dere-

(Continuará.)

COOPERATIVA SOCIALISTA

Exactitud en el peso.—Calidad excelente.—Baratara en los precios. Todo ello lo encontraréis comprando en los establecimientos de la

Cooperativa Socialista Madrileña

TIENDAS DE ULTRAMARINOS

Arganzuela, 1 (teléfono 5.099) = Cava Baja, 33: = Valencia, 5 (teléfono 4.795) = Pilar, 41 (Guindalera). Martínez Campos, 1: = Libertad, 26 (teléfono 4.368) = Juan Pantoja, 9 (teléfono 3.691).

Gran café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día (lunes)..... [A las doce.—Gocido con sopa..... 0,50 pesetas. [A las seis.—Ragout á la francesa..... 0,50

La Mutualidad Obrera

Cooperativa médico-farmacéutica y de enterramientos de trabajadores asociados.

Oficinas: Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), Secretaría 38 (teléfono 4.714).

PERSONAL TÉCNICO

27 profesores de Medicina. 3 ídem de Cirugía. 3 ídem de Toxicología y Maternidad. 3 ídem de Partos. 12 profesoras en Partos. 4 practicantes de Cirugía.

CONSULTORIOS

Norte.—Abaucal, 12, hotel. Sur.—Cava Baja, 1, principal. Central.—Luna, 10, principal. Atsena.—Atocha, 94. Este.—Alcántara, 16, hotel. Tetuán.—Prim, 34, hotel. Puente de Vallecas.—Calle de Gerona, 6.

FARMACIAS

Mesón de Paredes, 20 (abierto toda la noche). General Martínez Campos, 1. Ancha de San Bernardo, 15. Calle del Pacífico, 7. Hermosilla, 3. O'Donnell, 21 (Tetuán).

Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15 pesetas.

ENTERRAMOS..... [Adultos: Coche con cuatro caballos empachados. Niños: Coche-estufa con dos caballos ídem. Servicios de vacunación, inyecciones antídóticas, hipodérmicas y subcutáneas, etc., etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos elaborados para los enfermos de La Mutualidad Obrera que lo necesiten por prescripción facultativa.

En todas las farmacias rigen las tarifas económicas.

Trabajadores Socialistas

Pedid en quioscos, estancos y demás puntos de venta EL NUEVO PAPEL DE FUMAR :: 1.º DE MAYO ::

Fabricado por la Cooperativa Obrera de Bañeras (Alicante). Caja de 100 libritos, engomados (forma estuche), 3 pesetas. Cajas de 144 ídem (gruesa), fuertes, engomado ó sin engomar, 4. Descuentos á las agrupaciones obreras y sociedades obreras. Condiciones especiales, según la importancia de los pedidos. Representante: A. REYES MORENO, Carretas, 47 y Abada, 5, Madrid.

M. ROCA FOTÓGRAFO

Gran premio Exposición Internacional de Viena, 1912.—Tetuán, 20.—Madrid.

Amplificaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Quejido, Matías Gómez, Mora, Diego, Caballero, García Cortés, Barrio, Fabra Ribas, Facundo Perezagua, Acevedo, Vera, Carretero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Gneco, Varela, Gascó, Sancha, Cases, Merodio, Juan A. Meliá, E. Torralva Beci, Daniel Anguiano, Alvarez Angulo, J. de Villena y J. Besteiro, etc. Grandes descuentos á Centros y Sociedades

PROGRAMA DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

En hojitas sueltas, muy bien impresas, ha sido editado por la Federación de Juventudes Socialistas. Es muy útil á las Agrupaciones y Juventudes para hacer propaganda. Precio del millar, 2 pesetas; 500, una peseta. A cada pedido se acompañarán 25 céntimos para el certificado.

Pedidos á la Federación de Juventudes, Fuentes, 4, segundo, apartado 604, Madrid.

García Ceballos ENCUADERNADOR

DORADOS en artículos de piel, tela, papel, gutapercha, celuloide, pogramoi, ornamentación de libros, etc., etc. S y 16, ESCALINATA, S y 10

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN
Provincias, trimestre, 5.
Extranjero, 10.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
FUENTES, 4
Teléfono 4.462. Apartado 627.

ANUNCIOS
Cuarta plana, 0,30 línea.
Tercera, noticias, 2 ptas.
Reclamamos, 1,50.
Segunda plana, precios convencionales.

NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

SASTRERÍA Conde de Romanones, 1

GRAN BAZAR DE ZACARÍAS MANADA

TRAJES Y GABANES PARA CABALLEROS Y NIÑOS, MANTONES, FALDAS, BLUSAS Y ABRIGOS PARA SEÑORAS. GÉNEROS DE PUNTO, CORSÉS, CAMISAS Y ROPA BLANCA. GRAN SURTIDO EN TELAS DE TODAS CLASES PARA LA CONFECCIÓN Á MEDIDA. NOVEDAD INMENSO SURTIDO EN TODA CLASE DE CALZADO PARA SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS. BUEN RESULTADO MANTAS, COLCHAS, MANTELES, STORES, CORTINAJES, ALFOMBRAS, PARAGUAS Y ARTÍCULOS DE VIAJE. ECONOMÍA RECOMENDACIÓN ESPECIAL PARA LA CLASE TRABAJADORA

CONCEPCION JERONIMA, 7

ZAPATERÍA Concepción Jerónima, 7

CAMISERÍA

Cooperativa Socialista de Chamartín de la Rosa

Garibaldi, 8.—Casa del Pueblo. Trabajadores! Comprad en esta Cooperativa exactitud en el peso, excelente calidad en los artículos que despacha y economía en los precios.

Tarjetas postales

Colección de retratos de socialistas conocidos. Pablo Iglesias, Jaime Vera, A. García Quejido, José Mesa Leompert, Matías G. Latorre, Francisco Diego, Augusto Bebel, Julio Guesde, Enrique Ferri, Emilio Vandervelde, Victor Adler. La serie completa de 12 retratos, 25 céntimos. Pedidos á la administración de EL SOCIALISTA

El único representante administrativo de EL SOCIALISTA en la Habana es Manuel Feidas. Ténganlo presente en sus lecturas y suscripciones.

Carbonería cooperativa de los cocheros de Madrid

Travesía de San Mateo, núm. 6. (Tel. 5.166). Se garantiza la buena calidad de los productos: Se sirve á domicilio.



EL DÍA 30 DE NOVIEMBRE HA APARECIDO EL

ALMANAQUE SOCIALISTA PARA 1915

Texto escogido.—Cartas.—Mapas. Directorio socialista.—Cubierta en colores.—Curiosidades. 64 páginas y 15 céntimos

De venta en la Administración de "EL SOCIALISTA".

ARTE POSTAL

Nuevos modelos de tarjetas fantásticas y felicitaciones. Para fiestas y anuncios, un millón de postales desde 9 ptas. millar. Pos. 25 duplicado, MADRID

TALLER DE RELOJERÍA

Casa especial en composuras con garantía de verdad. Este nuevo taller es de gran conveniencia para los trabajadores por su solidez en los trabajos y economía en los precios. Mayor, núm. 77.

GASCA RELOJERO

Cristales á real. Composuras garantizadas, á precios módicos. TETUAN, 24 (frente al Frontón Central)

Pastillas Alemanas del profesor Swanter de Berlín

Tos rebelde, bronquitis, asma, enfisema, catarros, pulmonías, etc.

«Aquí los elementos integrales de tan maravillosas pastillas: Trihid, Trem, Fenil, Metan, Oxisulf, Ant. Bls. T. Bicl. en. Sach. y Escip. Son una maravilla dentro de la terapéutica moderna, por lo que los más afortunados doctores del mundo las recomiendan para las afecciones de las vías respiratorias, haciendo salir siempre vívros de su cometido, por ser lo más moderno, racional y científico. Son el consuelo indolible para los que pasan las noches pesadas de aquella tos ronca que produce ruidos, dolor de cabeza y que parece que afilado cuchillo desgarrar sus entrañas, cuando al momento. Hace cesar en el acto la terrible sensación que crispas sus miembros de ira impotente al notar la falta de aire en sus miembros y pulmones, produciendo estridentes silbidos, haciendo penetrar en ellos corriente impetuosa de aire vivificador que les vuelve á la vida, fluidificando sus mucosas, desenganchándolas y haciéndolas expectoradas. Evitan los estornudos y pulmonías y son el preventivo infalible, escogido grandemente su correspondencia. 1,60 pesetas caja en toda España, en los Centros de expedición, Boletín y calle Villanova, 1, Farmacia (frente á Arco de Triunfo), BARCELONA. Venta en Madrid: Pérez, Martín y Compañía, Alcalá, 7; Martín y Durán; Dr. Gayoso, Arenal, 2; y Farmacia de importación.